

# Frat'infos

N°27

La Fraternité Salonaise - Z.I. La Gandonne, Le Quintin 13300 Salon de Provence - Tél. 04-90-53-46-28 - Fax. 04-90-53-45-23



## EDITORIAL

Le défi de tous les jours est de vivre dans notre monde qui crée sans cesse de l'inégalité. Parce que chacun d'entre nous est unique, la vie ne consiste t'elle pas tout d'abord à découvrir et à accepter son prochain. Suite aux différentes crises, ces événements sont éclairants, les jeunes lancent un appel, ils refusent les propositions qui conduisent vers une inadaptation concrète de leur avenir. Mais cela doit être très difficile d'affronter le quotidien et de faire face aux réalités.

Pour ce qui concerne la Fraternité Salonaise, le dialogue de personne à personne est l'une des meilleures réalités. Ne pas faire comme beaucoup de personnalités publiques qui entendent mais n'écoutent pas ce que l'on a à leur dire...

À la Frat', chacun arrive avec son histoire, pour nous ce qui importe c'est l'apprentissage des savoirs mais aussi, tout autant important, l'apprentissage de la rencontre avec l'autre, là où personne ne juge personne, avec un esprit d'équipe et de rigueur.

Les difficultés rencontrées par nos usagers sont la domiciliation car si aujourd'hui, nous sommes électeurs de domicile, cette domiciliation n'est que le début d'un parcours du combattant. Avec notre agrément, nous ne pouvons faire qu'un certificat d'hébergement pour le

courrier ou la demande de carte nationale d'identité. Si nos usagers veulent faire une demande de RMI, l'adresse de la Fraternité Salonaise ne peut pas servir. C'est pareil pour les banques, comment ouvrir un compte quand on a plus d'adresse... "essayez et vous verrez!"

L'ouverture d'un compte est particulièrement problématique lorsque l'on ne dispose pas d'un domicile. Malgré une mesure gouvernementale, ce dispositif dont l'ambition est d'assurer l'accès à tous les services bancaires pour tous. Malheureusement ce dispositif n'est réservé qu'aux personnes qui disposent d'un domicile. Est-ce que l'on doit vraiment avoir un domicile pour avoir un compte bancaire? Une association nationale est montée au créneau pour faire appliquer cette mesure, pour tous sans exception. Malgré tout cela, nous, il faut que l'on bâtisse un projet socio-éducatif qui allie intelligence et générosité pour réserver la meilleure place à ceux qui en ont besoin.

Bouleverser toutes ses habitudes et réaliser surtout que sa propre famille peut être confrontée un jour à un événement porteur de souffrance ou de révolte, mais qu'il faudra surmonter. Se donner à croire en une autre forme de réussite humaine et surtout, découvrir qu'il existe pour chacun, mille raisons d'avoir foi en la vie.

C. CORTESI

## Portage, Partage, Solidarité

Donner ou redonner le temps d'un goûter, le goût des mots, de la musique, des images...

L'équipe Saint Vincent de Paul et ses bénévoles ont décidé de donner de leur temps pour les personnes âgées empêchées de se déplacer. Notre action contribue au maintien à domicile et à rompre l'isolement.

L'équipe Saint Vincent de Paul sous la présidence de Madame Sabine Rousselet assure le portage à domicile de colis alimentaires en

direction des personnes âgées. Ce service s'est mis en place voilà tout juste deux mois. Cette action, fruit de l'équipe Saint Vincent de Paul à Salon de Provence, à pour objectif de rompre l'isolement de personnes âgées. Un réseau s'est mis en place qui sert aujourd'hui une dizaine de personnes. Sabine Rousselet et son équipe sont unanimes, pour dire combien, porter une fois par semaine (le vendredi après-midi), le colis alimentaire à

domicile apporte un peu de chaleur humaine aux personnes visitées. Notre association fonctionne en parallèle avec les assistantes sociales qui nous soutiennent et nous conseillent dans nos démarches. C'est chaque fois nous dit Madame Rousselet un échange très enrichissant et c'est notre façon de servir le public. Nous tenons une réunion hebdomadaire pour faire le point. Cette réunion est aussi un moment pour repérer les personnes en difficultés.

Si l'une d'elles a besoin de faire quelques courses, d'un chauffage



d'appoint, de médicaments, nous

faisons le relais. Une preuve parmi d'autres que l'objectif de rompre la solitude est rempli.

Nos ouvertures de grenier OZANAM se feront à partir d'avril, un samedi matin par mois de 9h00 à 12h00 en plus du jeudi hebdomadaire.

Pour nous joindre au téléphone composé le 04 90 53 67 23



Hôtel \*\* - Restaurant - Séminaire - Chasse

### DOMAINE DE ROQUEROUSSE

Tél : 04 90 59 50 11

Fax : 04 90 59 53 75

Route d'Avignon - 13300 Salon de Provence



E-mail : reservation@roquerousse.com  
www.roquerousse.com



### Le Moulin de Dodé

RESTAURANT

Une cuisine traditionnelle aux saveurs élaborées dans un cadre climatisé, agréable et accueillant

41, rue Georges Clemenceau  
13330 PÉLISANNE

☎ 04 90 55 44 93

Moulin à Huile du XVIIème  
(au pied du clocher de l'église)

**La «Fraternité Salonnaise» Partenaire de la Reconstitution Historique**

La Frat a toujours prêté main forte à l'association « Mémoires et Légendes » et ce depuis 1992 souligne son directeur Claude Cortesi. Nous l'avons toujours fait dans un esprit de bonne volonté et de générosité. Notre aide ponctuelle est d'ordre matériel, nous fabriquons des armes d'époque (épées, casques, halle bardes) et nous fabriquons aussi du mobilier (chaises, bancs etc...). De concert la Fraternité Salonnaise participe à l'intendance, à la confection de plats cuisinés, la fameuse daube



médiévale. Claude nous dévoile le secret de sa recette. Ce dernier n'hésite pas à mettre son grain de sel et, sans ne jamais dépasser la dose prescrite. D'abord vous mettez dit-il dans un chaudron 2 ou 3 livres d'espérance, puis vous y joignez un quintal de petits soins de complaisance, et 4 ou 5 pots d'obéissance. Ensuite pour ne pas déroger à la tradition gastronomique et par crainte de monotonie ajouter à la bonne humeur 1 milligramme de folie, cuire le tout à petit feu d'une chaleur bien soutenue, ne le perdant jamais de vue et vous obtiendrez par ce moyen une daube bien mijotée dont un morceau dans une soirée suffit pour embellir la vie. Le banquet Médiéval dit-il ! un rendez-vous incontournable pour les épicuriens.

Notre association la «Fraternité Salonnaise» partenaire de cette formidable aventure puisera une nouvelle fois sa force dans la passion de son équipe de bénévoles qui ont le cœur et l'âme de la Reconstitution Historique.

C.H.

**Vincent MITRIDATI bénévole à la Fraternité Salonnaise et ami de longue date de Claude Cortesi consacre désormais une grande partie de sa vie à offrir du réconfort à ceux à qui la vie justement n'a pas fait de cadeau.**

Il a le cœur sur la main, et ça se lit sur son visage. L'implication de Vincent aujourd'hui dans le domaine humanitaire est très importante. C'est avec le concours de Pierre Rodriguez souligne-t-il que nous sillonnons les villages environnants à fin de trouver des produits alimentaires pour aider les plus démunis. La commune a facilité notre initiative par la mise à disposition d'un véhicule. La société Marius Bernard de St-Chamas nous appelle souvent ainsi que quelques agriculteurs qui nous offrent fruits et légumes. Des municipalités comme Aureille, le Puy St-Réparate, les Borris, Pélissanne, nous contactent pour la récupération de matériel électroménager, ( Fours micro-ondes, frigidaires), du mobilier, (tables, chaises, buffets etc...). La plupart des donateurs sont des particuliers. A Salon de Provence, le Maire nous sollicite souvent pour intervenir auprès des gens, et n'hésite pas s'il le faut à nous donner d'avantages de moyens pour faciliter nos interventions. Les dons ainsi récoltés dans chaque commune sont mis à la disposition de la Fraternité Salonnaise et des Restos du Cœur qui les redistribuent aux personnes et aux familles en difficultés domiciliées à Salon et autour du Pays Salonnais.

Durant ces 38 années passées au service de l'Education Nationale en qualité d'enseignant Vincent a passé 25 années où il a exercé dans les classes préparatoires à l'apprentissage professionnel du lycée Saint-Côme à Salon de Provence. Sa démarche consistait à prendre contact avec les petites et moyennes entreprises de Salon et sa région afin d'obtenir des contrats d'apprentissage pour tous ces élèves qui atteignaient la fin de scolarité. Par le biais de cette méthode, certains d'entre-eux ont pu apprendre un métier et réussir dans la vie professionnelle.

Dès sa mise à la retraite pouvant disposer d'un peu plus de liberté dans son emploi du temps, Vincent Mitridati s'est d'avantage investi dans le domaine associatif humanitaire pour aider les familles en difficulté vivant dans la précarité et souvent en situation de surendettement. Aujourd'hui, l'action qu'il mène avec Pierre Rodriguez consiste en premier lieu à aider tous ces oubliés de la vie, leur donner du bonheur, en les aidant pas seulement financièrement mais aussi en les aidant à se reconstruire, leur trouver un logement, leur offrir une écoute, les aider dans leurs démarches administratives et leur trouver du travail. Les suivis d'accompagnement peuvent durer



plusieurs mois. Ce qui frappe le plus Vincent et qui continue chaque jour de l'impressionner au travers de la lutte qu'il mène contre la misère, c'est l'attente des gens, envers la politique, la chose publique, ils attendent des changements concrets et pas des discours généraux, un engagement social et solidaire. Ils souhaitent être écoutés, être considérés ; ils apprécient et lui autant qu'eux, de pouvoir discuter simplement de leur vie quotidienne et débattre sérieusement de la manière pour l'améliorer.

Au delà de ce constat, il faut aussi favoriser les idées de partage, de tolérance et de respect. Tout est toujours à construire, faire évoluer, continuer, créer, encourager des activités permettant en permanence de côtoyer des différences, qui permettent de renforcer le lien social. Pour chacun de nous les valeurs de références sont dignité humaine, solidarité, démocratie. Elles doivent rester des valeurs constantes pour chaque adhérent, bénévole et salarié. Cette année 2006 nous rappelle qu'il faut chercher à développer l'Amitié et la Fraternité dans le respect et l'intégrité en tenant compte que chacun est unique donc, l'intelligence et de s'adapter au fil des rencontres. Agir c'est être capable aussi d'inventer constamment des solutions à la suite des problèmes que nous pose l'existence.

C.H.

« Ce n'est pas par ce que les choses sont difficiles que nous n'osons pas, c'est par ce que nous n'osons pas qu'elles sont difficiles ».

Senèque

**Abonnez-vous au Frat'infos**

4 Numéros = 5 Euros\*

NOM : \_\_\_\_\_

Prénom : \_\_\_\_\_

Adresse : \_\_\_\_\_

N°de Tél : \_\_\_\_\_

N°de Portable : \_\_\_\_\_

E-Mail : \_\_\_\_\_

renvoyez ce bulletin à :

**Fraternité Salonnaise**

Z.I. La Gandonne - Le Quintin  
13300 - Salon de Provence

☎ 04.90.53.46.28 Fax : 04.90.53.45.23

E-mail : fraternité.salonnaise@laposte.net

**Festival Théâtre Côté Cour**

**Théâtre, musique au top niveau de la création et de la mise en scène contemporaine.**

Le Festival Théâtre Côté Cour, pour sa 17ème édition, est prêt à accueillir ses fidèles spectateurs dans ce lieu magique du Château de l'Empéri, toujours fidèle à ses objectifs.

Une belle affiche théâtrale pour sa cuvée 2006 Yves Rebould a choisi pour une mise en bouche, le trio infernal des 'Poubelles Boys' qui fera encore une fois souffler un vent de folie, de rire et de swing sur la grande scène mystique du château de l'Empéri le samedi 8 juillet 2006 à 21h30.

le vendredi 7 juillet 2006 à 21h30 (château de l'Empéri) pour célébrer le 400ième anniversaire de la mort de Molière, autre ambiance et pour la diversité, une création 2005 du Théâtre du Loup Blanc "Normandie, "RODOGUNE" de Corneille, qui évoque le Moyen-Orient. Une comédie à prendre comme une analyse et une critique.

Sur une idée originale de « Comédiens et Compagnie » de Jean-Hervé Appéré, « La Princesse d'Elide » de Molière le jeudi 6 juillet à 21h30 (château de l'Empéri)

A l'affiche encore, « Un et Un Feydeau ! » d'après Georges Feydeau création 2006 de la troupe du Phénix, de Paris le mardi 4 juillet à

21h30 (château de l'Empéri). Autre création 2006 de la Compagnie Noëlle Casta, de Marseille « Les Rustres » de Goldoni le lundi 10 juillet à 21h30 (château de l'Empéri)

Un programme qui n'en doutons pas sera encore l'occasion de rencontres fortes avec le public. Cette année encore la « Fraternité Salonnaise » sera présente à ce grand rendez-vous. Elle collabore à ce Festival depuis 1990 avec fidélité et dévouement notamment pour la diffusion, l'affichage et la distribution soit au total 20 000 dépliants, 2500 affiches et 3000 plaquettes sur le département. Elle assure aussi le contrôle de la billetterie, l'intendance, le service repas des comédiens et des techniciens pendant toute la durée du Festival. Mais il y a autre chose, c'est l'implication de toute l'équipe de la Frat', qui par son engagement, et son savoir faire permet d'apporter au Festival Théâtre Côté Cour, une touche particulière.

**Tarifs des spectacles :**

Cour Renaissance : 15 euros  
Cour d'Honneur : 25 et 18 euros

**Location et Réservations**

Théâtre Armand, Salon-de-Provence  
Tél : 04.90.56.00.82

\*pour les frais postaux

